
 

Ecole Elémentaire d’Application Oscar CLERET   ARRAS

Compte-rendu du 2ème Conseil d'Ecole du 16 mars 2015

 

Parents: 

Présents:Mme Pierrart, Mr Hanotin, Mme Lecocq, Mme Vasseur, Mme Laurent, Mr Popieul, Mr Tomasi,

Invités : Mme Delaporte, Mme El Bahmani, M Degardin représentants de l'Amicale Laïque,

Absents : Mme Sermain,  Mme Bilde-Demazières,  Mr Vuotto,

Excusés : Mme Auribault, Mme Fovez, Mme Bernardi, Mme Ponchel.

Elèves délégués: Capucine, Axel, Charlotte D, Charlotte L, Adam, Romane, Sacha, Garance, Irène, Ysée, Mylan, Juliette,

Mathilde, Louca

Enseignants: V Warin, A Masson, I Pouilly, S Verger-Lecocq, V Jakowski, V Ropital, S Kwasny, E Bemben, N 

Heuschling, A Champmartin, B Delavenne (directrice), M Sprimont (CEJS)

Excusées : Mme Sengez, Mme Wiart enseignantes.

Représentant de la municipalité: Mme Hodent (conseillère municipale du service éducation), K Hoet(référent 

municipal à l''école), A Riquier (plasticien).

Excusés:

Mme Bonnetat, IEN circonscription Arras 1

Mme Letoqueux, DDEN

 

En début de séance, la directrice rappelle l'ordre du jour et le conseil désigne un secrétaire de séance parmi ses membres.

·                    Lecture et adoption du compte rendu du premier conseil d'école

·                    Le conseil des enfants : présentation du projet « Fresque à l’école » par des élèves élus

·                    Les actions du projet d'école réalisées

·                    Les actions pédagogiques prévues pour la fin d'année

·                    Suivi des effectifs

·                    Sécurité, PPMS, travaux dans l'école

·                    Amicale Laïque, OCCE : recettes et actions

·                    Questions diverses

 

A/  Lecture et adoption du compte-rendu du 1er Conseil d’Ecole

Le compte rendu du conseil d'école du 04 octobre 2014 est adopté.

 

B/  Le conseil des enfants : présentation des projets par des élèves élus au conseil des enfants

La parole est donnée aux élèves pour qu'ils présentent le conseil des enfants ainsi que les projets collectifs en cours.

Axel, Capucine, Romane et Sacha présentent le conseil des enfants

«     Comment est-on devenu délégué     ?     » Les élèves expliquent le déroulement de l’élection des délégués.

A quoi sert une réunion du conseil des enfants     ? Le conseil des enfants est un moment privilégié durant lequel les enfants 

deviennent acteurs au sein de leur école, en faisant des propositions constructives lors d'un temps qui leur est dédié pour 

l'aménagement de l'école, les conflits dans la cour de récréation, des projets particuliers :



 Le potager, la fresque dans le préau de l’école et l’aménagement de la cour de l’école.

Adam, Charlotte L et Juliette accompagnés de monsieur Warin présentent le projet potager. Après une visite aux serres de 

la ville d'ARRAS, les élèves des classes de CE1, CM1 et CP CEJS vont faire vivre le projet et inviter tous les élèves de 

l'école à participer à l'entretien du potager. L'amicale Laïque participe aux achats des jardinières, pots, outils de jardinage 

et plantes. Nous avons aussi eu l'intervention de monsieur CARNEL, pépiniériste, qui va nous accompagner dans la mise 

en œuvre du projet.

Le potager est aussi un projet qui fait lien entre les apprentissages scolaires et les TAP.

Charlotte D, Mylan et Ysée présentent le projet « aménagement de la cour », pour faire suite au projet lancé par la classe 

de monsieur BEMBEN l'année dernière, parce que l'état de la cour demande vraiment à être restauré et parce que bon 

nombre d’élèves vivent une grande partie de leur temps dans l’école. Des idées sont proposées pour embellir la cour telle 

que l'installation de bancs et de kiosques, l’organisation de zones de jeux, le fleurissement de la cour.

Garance, Irène, Louca et Mathilde accompagnés de monsieur RIQUIER présentent le projet fresque dans le préau de 

l'école.

Après avoir travaillé sur le patrimoine local et choisi au sein des classes des façades arrageoises, le conseil des enfants a 

voté pour 9 façades qui représenteront les 9 classes dans le préau de l'école. Monsieur RIQUIER nous accompagne dans 

la réalisation du projet.

L'école a besoin de peinture pour réaliser le projet, il est proposé de se renseigner auprès de magasins de bricolage pour 

obtenir le nécessaire.

L'inauguration de la fresque est prévue pour le 5 juin.

Le projet fresque est aussi un projet qui fait lien entre les apprentissages scolaires, les APC et les TAP.

Questions diverses des adultes ?

-Concernant le « projet d'aménagement de la cour », un parent interpelle à propos du projet proposé en mairie l'année 

dernière et son avancement.

-Concernant l’avancement du projet de construction de la cantine de l'école maternelle, où en est on ?

-Demande de précision concernant le projet fresque : type de peinture, mode d'organisation, partenariats possibles.

-Est évoquée la possibilité que les délégués des élèves puissent faire part de leur projet à la municipalité lors d'un 

entretien avec monsieur le maire et de son adjointe à l'éducation.

C/  Les actions du projet d'école réalisées et à venir

Le projet d’école :

Rappel des axes prioritaires et les projets collectifs en cours pour cette année :

Axe 1 : S’engager dans la mise en œuvre du Socle Commun de Connaissances, de Compétences et de culture (S4C) par 

une dynamique d’équipe.

Optimiser la liaison maternelle/élémentaire.

Créer une réelle continuité inter-degrés.

Elaborer et mettre en œuvre des projets collectifs

Axe 2 : Optimiser les parcours Scientifique, Artistique et Culturel

Parcours artistique : La fresque 

Parcours scientifique : Le potager, les ateliers scientifiques.

Axe 3 : Créer les conditions de préservation du climat scolaire

Parcours du « Développement du citoyen durable » : les débats démocratiques à visée philosophique, enquête auprès des 

élèves sur l'utilisation des espaces de vie 



Activités pédagogiques et éducatives : Les enseignants ont la parole

les CP :

-semaine des maths : casse tête mathématiques avec les CM1

-laboratoire des sciences avec les CM2

-liaison GS/CP : écriture d'un album en commun, rallye de jeux mathématiques, rencontre USEP jeux collectifs.

-projet culturel avec la dumiste municipale et un spectacle prévu au Pharos

-sortie au musée des Beaux Arts

-découverte de la ville et de son patrimoine avec l'album « Léo »

-APC : réalisation d'un abécédaire des peintres où seront intégrés les portraits des élèves

Le CE1

-Eco-citoyenneté : Découverte et appropriation de compétences et de connaissances des principes d’éco-citoyennté par la 

mise en œuvre d’un potager pour les élèves de CE1, de CM1 et de CP (CEJS) avec monsieur Warin et madame 

SPRIMONT en collaboration avec l’animateur des TAP Science.

-sortie prévue à Loos en Gohelle pour une comparaison de milieu (offre un lien entre le temps scolaire et les activités des 

TAP)

-cycle rugby

Le CE1/CE2 

-projet en coopération avec « L'être Lieu » sur le sujet des émotions et le non figuratif

-représentation de la chorale prévue pour la fête de la musique le 21 juin

-permis piéton

-semaine des maths : casse-tête mathématiques avec les CM1.

Le CE2

-organisation d'un rallye lecture

-semaine des maths : défi pour « apprendre à chercher » et jeux mathématiques

-exploration du centre-ville en lien avec la géographie et le projet « fresque »

-cycle rugby, natation et expression corporelle

-visite prévue à « Asnapio »

-permis piéton

-projet technologique : construction de façades de maisons arrageoises (cahier des charges élaboré en APC)

-représentation de la chorale prévue pour la fête de la musique le 21 juin

Le CE2/CM1

-participation au prix littéraire jeunesse « Planète bleue »

-challenge « natation » le mercredi 25 mars

-participation au parcours du cœur le 27 mars

Le CM1

-challenge « natation » le mercredi 25 mars

-participation au parcours du cœur le 27 mars

 -participation à la semaine des maths : organisation d'un défi maths préparé et encadré par les élèves de CM1 et proposé  

aux élèves de CP et CE1

-projet « Le Grand Siècle » liant histoire, histoire des arts, et littérature autour de la visite de l'exposition « Arras nous fait

la cour ».



-« Développement du Citoyen Durable » : Mise en œuvre de débats démocratiques à visée philosophiques sur des thèmes 

comme les principes de laïcité : mixité fille/Garçon, le droit à la différence, le harcèlement.

Les CM1/CM2 et CM2 :

-avec les classes de CP, ateliers scientifiques avec le laboratoire des sciences  (eau, alimentation, végétaux, corps)

-les transports avec Artis

-projet de court métrage

-défi internet (à noter que des soucis de connexions sont fréquents et empêchent l’aboutissement de la résolution des 

énigmes et de la validation des compétences du B2i) 

-liaison avec le collège Gambetta dans le cadre du printemps des poètes

-projet « mille estampes »

-en APC, en continuité avec les projets « fresques », projet « Arras autrement » et « Arras dans le futur »

-projet de journée au centre de formation « la Gayette » avec l'équipe de footballeurs professionnels de l'équipe de LENS.

Remarques      et questions diverses     :

-Est soulevé l'enseignement de l'activité natation le mercredi matin qui ne semble pas adapté aux rythmes des élèves 

puisque pour bon nombre d'entre eux, ils participent à des activités sportives l'après-midi.

-Mise en place des cours de LSF le mardi et le jeudi midi

-La connexion internet de très médiocre qualité qui ne facilite pas la validation des compétences à dominante 

informatique.

Les APC

Organisation périodes 3 et 4

Les APC sont consacrées au projet d’école et à l’aide personnalisée.

Au regard des constats observés en classe et en APC, constitution des groupes en aide personnalisée et des groupes pour 

les APC liées au projet d’école.

Les équipes se sont constituées en fonction de leur thème de travail

Les APC se termineront le 28 avril.

E : Le suivi des effectifs

Les effectifs sont stables : à ce jour l'école compte 226 élèves en cycle ordinaire et 6 élèves du CEJS.

L'année prochaine, comme 39 CP sont attendus et que 45 CM2 nous quittent, l'école devrait compter 220 élèves.

A ce jour, nous n’avons pas d’informations concernant les élèves du CEJS.

Il faudra rappeler aux parents qu'il est important de respecter les dates d'inscription au CP afin que l'organisation

de l'année scolaire future ne soit pas perturbée.

H Sécurité, PPMS, travaux dans l’école

Présentation du PPMS

Madame DELAVENNE présente le PPMS, sa raison d’être ainsi que sa mise en œuvre en cas de risques majeurs.

Sécurité : Le changement du code de sécurité de la porte d’entrée étant régulièrement modifié, l’entrée dans l’enceinte de

l’école semble plus maîtrisée pendant le temps de présence des élèves.

Cependant, il est souvent constaté que les portes et lumières de l’école restent ouvertes, allumées le mercredi en fin de 

journée, parfois l’alarme n’étant pas enclenchée. Le constat se faisant le jeudi matin par les dames techniciennes de 

surface.

Une vérification des extincteurs a été faite le lundi 9 mars, il manque 2 extincteurs, côté chaufferie.



Les travaux réalisés :

Des travaux de rénovation et d’adaptation aux normes relatives à la loi du 11 février 2005 sur le handicap ont été réalisés 

au niveau des différentes portes de l’école.

Dans la cour de l’école, un espace (près des jeux de l’école maternelle) est travaillé pour le mettre à la disposition des 

classes afin de réaliser un potager.

Propreté des locaux : 

Depuis le début de l’année, un effort est réalisé tant au niveau des élèves et de leurs enseignants que des techniciennes de 

surface, ces dernières (au nombre de 3 voire de 2 très souvent) ne parviennent plus à entretenir convenablement les 

locaux.

Force est de constater que l’école reste sale. Un nettoyage en profondeur des locaux est fortement sollicité.

Dans le domaine des TUIC (Techniques Usuelles de l’Information et de la Communication) : (vu avec les services 

municipaux et monsieur BECQUET référent éducation nationale pour les TUIC)

La classe de madame POUILLY a été dotée d’un nouveau TBI.

Il est prévu que les classes de mesdames HEUSCHLING, MASSON et POUILLY soient pourvues d’un nouvel ordinateur

(le leur devenant obsolète).

Les EPEC ont été nettoyés et remis en service.

Nous remercions vivement madame CACHERA qui nous a permis d’obtenir 5 ordinateurs par son entreprise et le lycée 

professionnel Jacques Le CARON d'Arras qui nous a attribué 5 ordinateurs.

Ces derniers sont déjà utilisés dans les classes, il nous reste encore à en formater quelque uns pour qu’ils soient 

opérationnels, monsieur SERMAIN viendra prochainement nous aider dans cette tâche. Cinq autres ordinateurs ainsi 

qu'une imprimante nous ont été donnés par l'entreprise SDDIFFUSION.

Un grand merci à tous.

Un site pour l’école est en cours de construction et l’équipe enseignante se réunira très prochainement pour apprendre à le

faire vivre. Nous pensons qu’il sera vraiment opérationnel pour l'ensemble des classes à la rentrée prochaine.

A plus long terme, toutes les classes seront équipées d’un TBI.

Est à l’étude, actuellement, la possibilité d’accéder à internet de façon pérenne dans toutes les salles de l’école. En effet, 

l’intermittence de cet accès met en péril l’acquisition de réelles habitudes de travail opérationnalisant l’intégration des 

outils informatiques au service des disciplines enseignées.

Travaux prévus : Mise en chantier de la salle des maîtres prévue pendant les vacances scolaires d’été (mise en peinture 

du local).

La classe de madame Pouilly (CM1/CM2) sera dotée très prochainement d’un nouveau mobilier (tables, chaises).

Le photocopieur de l’école ayant rendu l’âme au mois de décembre, la municipalité s’est vite mobilisée pour que nous ne 

soyons pas trop perturbés dans l’organisation et la préparation des enseignements. 

A priori, une nouvelle photocopieuse devrait être attribuée à la rentrée 2015.

Dans le cadre du chantier de la cantine de l'école maternelle, il est prévu une réorganisation des salles de la cantine, 

création d’une grande salle mais dotée d’une séparation ainsi qu’un espace infirmerie/lingerie.

Au sein de l’école, à l’interne, nous avons procédé à quelques petits changements :

Le bureau de la directrice est désormais au premier étage, près de la classe CE1/CE2.

La salle des maîtres accueille le bureau de la secrétaire ainsi que celui du référent école.

La salle, dans le préau de l’école, sera une salle d’exposition où chaque classe peut mettre en valeur ses travaux et donner 

la possibilité aux élèves d’inviter régulièrement leurs familles à venir découvrir leurs productions.



Une salle Science et une salle Arts Visuels sont mises à disposition pour les élèves tant sur les périodes d’activités 

scolaires que sur les périodes d’activités éducatives.

Le matériel de l’Amicale Laïque nécessaire à l’organisation des fêtes d’école est maintenant entreposé au second étage 

dans un local de rangement

Questions et remarques     :

-question de l'acoustique de la cantine, est-il envisagé de l'améliorer ?

-question de la sonnerie inaudible dans certaines classes notamment au second étage.

Amicale Laïque, OCCE : recettes et actions

L’OCCE est active au sein de l’école, mesdames MASSON et DELAVENNE en sont les mandataires.

Le compte OCCE compte actuellement 138,03€.

La parole est donnée à l’Amicale Laïque pour qu'elle informe l’assemblée sur les actions menées, sur leur participation 

aux projets de l’école. 

Rappel sur les opérations menées (chocolats, marché de Noël, géraniums, brioche, fête des mères) 

Bénéfice de 2148 euros.

-partenariat avec « Gamm vert » pour le projet jardin

-fête école le samedi 13 juin 2015, c'est une date importante pour la vie de l'école, les parents sont tous conviés à 

participer aux stands et aux manifestations proposés.

-voyages : anticiper les demandes pour les dates de juin

-Les cotisations à l'amicale laïque n'ont pas été réclamées cette année car les actions sont nombreuses

-création du site internet pour informer les parents :

Adresse : al.oscar.cleret.free.fr

Remerciements à l’Amicale Laïque pour leur investissement et leur participation active à la mise en œuvre des projets.

I Questions diverses

-La question de l’aménagement de la cour : Mme HODENT est interrogée concernant le phasage de la mise en chantier 

de la cantine de l’école maternelle, aménagement qui permettrait de réduire la pause méridienne à deux services pour les 

élèves de l'école élémentaire.

-Madame HODENT s'engage à informer au plus vite les familles sur le calendrier des travaux concernant la cantine de 

l'école maternelle.

Fin de séance : 19h30

Prochain conseil d'école : mardi 16 Juin 2015 de 17 à 19 heures.


